



Durant le Synode Romain: le St Père accueille S.B. Maximos V.

Durant cette semaine qui sépare les Dimanches de la «*suppression de viande*» (2 février) et de la «*suppression de laitage*» (9 février), le calendrier liturgique et la tradition locale célèbrent le «*Carnaval*», ou «*Al Marafe'*» المرافع. Ce sont les derniers jours qui nous préparent au Carême, ou «*Sainte quarantaine*», que nous commençons, lundi prochain, 10 février.

Inutile d'en souligner l'importance pour nos chers lecteurs: ceux d'Orient qui vivent les moments les plus graves de leur histoire troublée et ceux d'Occident qui, quoique arrivés à Neptune, restent très loin de Dieu leur Créateur. Ces jours bénis du Carême devraient être pour nous tous, des moments propices pour un retour au repentir et à l'espoir, pour un éveil plus grand de notre vie spirituelle et pour un rapprochement toujours plus profond de notre Seigneur et Sauveur, Jésus-Christ.

C'est à ce prix seulement que nous pourrons, au Liban surtout, espérer que notre Vendredi-Saint nous conduira à la joie de la Résurrection!

A tous, dès à présent, nous offrons nos meilleurs vœux de bonheur, de santé et de PAIX.

Dans les pages qui suivent nos lecteurs trouveront, avec les nouvelles du Patriarcat, des pages utiles concernant le Synode Extraordinaire tenu à Rome, du 24 novembre au 8 décembre 1985, à l'occasion du vingtième anniversaire de Vatican II.

Ils trouveront aussi une nouvelle rubrique que reprendront tous les numéros du LIEN en cette année 1986, qui rappelle le cinquantenaire de la Revue, lancée par nous en mars 1986. Le point culminant en sera l'ALMANACH de notre Eglise, que nous espérons pouvoir faire paraître au début de cet été, en français, et peut-être en anglais.

En écrivant ces lignes, nous ignorons ce que les prochains jours nous réservent... Des bruits de guerre semblent venir de tous côtés. Nous avons espéré que cette année nouvelle porterait la paix durable à la région où nous vivons... surtout au Liban qui, le 13 avril prochain, «fêtera» dans les larmes le début de sa guerre, il y a onze ans!

La raison prendra-t-elle le dessus? Les canons finiront-ils par se taire pour laisser la place au dialogue? ... Comment ne pas le souhaiter? Et comment ne pas multiplier les prières pour cela?...

Nous refusons de désespérer! Dieu est grand! Et il est bon!

Damas, le 6 février 1986.
«Jeudi des ivrognes».

+ Maximos V
Patriarche

ICONE de la COUVERTURE
PRESENTATION de NOTRE-SEIGNEUR au TEMPLE
Ecole de Novgorod, vers 1500

(Cf. Luc. II, 22-40)

L'architecture de fond est celle d'un temple au centre duquel apparaît un «ciborium» au toit rouge, reposant sur quatre colonnes de marbre vert foncé.

A l'avant plan, Joseph et Marie s'approchent de Siméon qui déjà tient l'enfant-Dieu dans ses bras. Derrière Siméon, la prophétesse Anne, qui semble parler.

Sans doute faut-il penser ici au texte de l'écriture: «Cet enfant est le Seigneur qui a créé le ciel et la terre. C'est le Sauveur que les prophètes ont annoncé».